1° M. Bufferne, instituteur à Moind; 2° M. Dolliat, à Charlieu; 3° M. Servajean, à Ambierle; 4° M. l'abbé Lassaigne, curé de Montverdun.

## Excursion du 30 juin 1885.

Partis de Montbrison à 10 heures et demie, les membres du Congrès arrivent à midi 42 à Saint-Bonnet-le-Château, où ils sont reçus, de la manière la plus cordiale, par le maire, M. Bouchetal-Laroche, conseiller général, et plusieurs membres de la municipalité.

Saint-Bonnet est une des petites villes du Forez, qui fournissent aux visiteurs les sujets d'observation les plus variés : aux archéologues elle offre sa remarquable église ogivale, les restes de son enceinte fortifiée et ses maisons du Moyen-Age et de la Renaissance; aux artistes, les belles fresques du xve siècle de la crypte de son église; aux bibliophiles, la riche collection de manuscrits précieux et de curieux incunables, qui formaient une partie de l'ancienne bibliothèque des prêtres sociétaires de Saint-Bonnet; aux amateurs de l'extraordinaire, un caveau sépulcral, qui a la singulière propriété de conserver les corps, et dans lequel trente cadavres momifiés expriment encore, dans leur attitude et sur leur face décharnée, la douloureuse expression d'une mort violente.

Ajoutons ici que ce qui accroît l'intérêt que présente l'église de Saint-Bonnet, c'est qu'elle appartient à une sorte d'école d'architecture, caractérisée par la forme octogonale des piliers et l'absence complète de chapiteaux, et à laquelle l'église abbatiale de la Chaise-Dieu semble avoir servi de modèle. Indépendamment de l'église de Saint-Bonnet, citons, comme appartenant à cette école, celles de Saint-Galmier, de Saint-Symphorien-le-Château, de Feurs et en partie celle de Veauche.

Les trop courts instants, que le Congrès a pu consacrer à la visite de Saint-Bonnet, ont été ainsi bien remplis, et, lorsque sonne l'heure du départ, chacun emporte les meilleurs souvenirs des richesses archéologiques que possède cette petite ville.

A 5 heures et demie, départ pour Roanne. Mais sur tout le par-